

#### Alumna:

Valeria Montes de Oca Morales

Especialidad:

Administración y estrategias en Negocios

Maestro:

Fernando

Tema:

Ensayo

### INTRODUCCIÓN

La escritura humana ha sido una herramienta esencial para transmitir conocimientos, emociones e ideas a lo largo de la historia. Los textos, en sus diversas formas, permiten el intercambio de experiencias, la preservación de la memoria colectiva y la construcción del pensamiento individual. En este ensayo, se abordarán cuatro tipos de textos que cumplen roles fundamentales en la expresión personal e histórica: los textos personales, los textos históricos, los diarios y los textos familiares. Estos géneros no solo ayudan a los individuos a expresar sus sentimientos, sino que también son testigos de las transformaciones culturales y sociales, permitiendo que los eventos, tanto íntimos como públicos, sean comprendidos desde distintas perspectivas. A través del análisis de estos subtemas, se explorará su relevancia en la comunicación humana y su contribución a la construcción de identidades y recuerdos.

## **Textos personales**

Los textos personales son aquellos que se producen a partir de las experiencias, sentimientos y pensamientos de un individuo, sin necesariamente tener una intención pública o social, sino más bien privada o íntima. Estos textos abarcan una amplia gama de formas, desde cartas y correos electrónicos hasta reflexiones, notas personales y memorias. La característica fundamental de los textos personales es su subjetividad, es decir, que se centran en la visión individual de quien los escribe, por lo general desde una perspectiva introspectiva.

Uno de los principales objetivos de los textos personales es el autodescubrimiento. A través de la escritura personal, el autor puede ordenar sus pensamientos, clarificar sus emociones o reflexionar sobre aspectos de su vida. Además, estos textos sirven como un medio para establecer una conexión emocional entre el autor y su interlocutor, si es que existe alguno, o simplemente como una forma de externalizar lo interno. A través de cartas, por ejemplo, se construyen puentes de comunicación entre las personas, aunque sea de manera escrita, estableciendo una forma particular de acercamiento emocional.

# **Textos históricos**

Por otro lado, los textos históricos tienen una función diferente, ya que se enfocan en relatar eventos pasados y en ofrecer una interpretación de la historia que puede influir en la comprensión de la sociedad en un momento determinado. Los textos históricos son fundamentales para la preservación de la memoria colectiva de una comunidad, ya que permiten reconstruir el pasado y entender cómo los hechos históricos han determinado el presente y las transformaciones futuras.

Estos textos pueden ser relatos narrativos, crónicas, documentos oficiales, o incluso novelas históricas. Su propósito principal es contextualizar, analizar y registrar los eventos que han marcado momentos clave en la evolución de las sociedades humanas. Los historiadores, periodistas y escritores utilizan diversos métodos y fuentes para producir textos históricos, los cuales buscan no solo informar, sino también interpretar la realidad histórica y dar voz a aquellos que vivieron los eventos, a menudo silenciados por el tiempo.

Además, los textos históricos permiten que las generaciones futuras comprendan el proceso de formación de sus culturas, valores y creencias, estableciendo la conexión entre el presente y el pasado. Son piezas esenciales para entender el comportamiento social, las luchas políticas, las revoluciones y las ideologías que han forjado las civilizaciones.

### El diario

El diario, una forma más específica de texto personal, se caracteriza por ser un relato de eventos cotidianos escritos por el propio autor, generalmente de manera cronológica. Los diarios ofrecen una visión íntima de la vida de las personas, no solo en términos de lo que sucede externamente, sino también de cómo los individuos procesan internamente esas experiencias.

Un aspecto importante del diario es su función como una forma de terapia o autoconocimiento. La escritura diaria permite al autor expresar de manera libre y sincera sus pensamientos, deseos y temores. A través de este ejercicio, las personas pueden comprender mejor sus reacciones ante los acontecimientos de la vida y desarrollar un mayor sentido de autocomprensión.

En términos históricos, los diarios también tienen un valor incalculable. Muchas figuras históricas han dejado un legado de diarios que permiten conocer de primera mano sus pensamientos, emociones y decisiones. Los diarios de Ana Frank, por ejemplo, han sido un testimonio impactante de la experiencia del Holocausto, mientras que los diarios de grandes líderes políticos o literatos proporcionan una ventana única hacia los procesos de toma de decisiones y la vida privada de figuras históricas.

#### **Textos familiares**

Los textos familiares son aquellos escritos en el contexto de las relaciones personales dentro de una familia. Estos textos pueden incluir cartas, relatos, memorias, cartas de amor o incluso recetas tradicionales. Su principal objetivo es comunicar sentimientos, pensamientos o tradiciones dentro del ámbito familiar, fortaleciendo los lazos de afecto y pertenencia.

Este tipo de textos tiene un carácter profundamente emocional, pues se escribe con la intención de establecer una conexión cercana, de compartir momentos y recuerdos que son importantes para el autor y sus seres queridos. Los textos familiares también sirven como vehículos para preservar tradiciones, transmitir valores o recordar historias pasadas que de otro modo podrían perderse con el tiempo.

El valor de estos textos radica en su capacidad de conectar generaciones. Un relato familiar puede ser transmitido a través de las décadas, ofreciendo a los descendientes una perspectiva del pasado familiar, lo que fomenta un sentido de continuidad y pertenencia. Además, los textos familiares sirven como una forma de enseñar a los más jóvenes sobre su historia y las experiencias de sus antepasados, ayudándoles a entender su lugar dentro de la genealogía y la cultura de su familia.

### **Conclusión**

En resumen, los textos personales, históricos, los diarios y los textos familiares son formas diversas de escritura que, aunque cumplen funciones diferentes, tienen en común su capacidad para preservar, interpretar y transmitir experiencias y recuerdos. Los textos personales nos permiten conocer la intimidad del autor, mientras que los históricos nos enseñan sobre el pasado y la evolución de las sociedades. Los diarios, como expresión de la vida cotidiana, y los textos familiares, como vehículos de memoria y tradición, enriquecen nuestra comprensión tanto del individuo como de la comunidad. Cada uno de estos géneros no solo contribuye a la comunicación entre personas, sino también a la construcción de identidades y la preservación de legados culturales. En conjunto, estos textos reflejan la complejidad de la experiencia humana y la importancia de la escritura como herramienta de expresión, conexión y reflexión.